

## INHALTSVERZEICHNIS

<b>Einleitung</b>	<b>7–20</b>
<b>I. Patrologie: Relevanz und Problemstellungen</b>	
Patrologie: Neuorientierung aus der Tradition, in: W. Weirer/R. Esterbauer (Hg.), <i>Theologie im Umbruch. Zwischen Ganzheit und Spezialisierung</i> , Graz 2000 (=Theologie im kulturellen Dialog 6), 205–210.	23–28
Zum Problem des Antijudaismus in der Patristik, in: <i>Studia Patristica</i> 40 (2006) 197–201.	29–33
<b>II. Schriftauslegung der Kirchenväter</b>	
<b>II.1. Anthropologische Fragestellungen der Genesis</b>	
Schöpfung und Sündenfall bei Tertullian. Bemerkungen zur Wertung der Frau, in: N. Brox u.a. (Hg.), <i>Anfänge der Theologie. FS J.B. Bauer zum Jänner 1987</i> , Graz 1987, 211–225.	37–51
Augustins Konstruktion weiblicher Gottebenbildlichkeit und deren Nutzung durch Frauen der Neuzeit, in: <i>Annali di Studi Religiosi</i> 9 (2008) 261–266.	53–58
„Verwechselt nicht euren Bart mit der Gottebenbildlichkeit!“ Zur Diskussion um die Gottebenbildlichkeit von Frauen, in: S. Eder/I. Fischer (Hg.), „... männlich und weiblich schuf er sie ...“ (Gen 1,27). Zur Brisanz der Geschlechterfrage in Religion und Gesellschaft, Innsbruck-Wien 2009 (= Theologie im kulturellen Dialog 16), 145–161.	59–75
Der Cento Probae als Beispiel einer Gegentradition von Frauen in der Alten Kirche, in: <i>Theologie Interaktiv. Lehre und Forschung an der Kath.-Theol. Fakultät Graz</i> , hg. v. der Kath.-Theol. Fakultät, Graz 1997 (CD-ROM, Manuskript).	77–87
Sara – Ausnahmefrau und Anti-Modell in der lateinischen Patristik, in: R. Kampling (Hg.), <i>Sara lacht ... Eine Erzmutter und ihre Geschichte. Zur Interpretation und Rezeption der Saraerzählung</i> , Paderborn 2004, 183–198.	89–104
<b>II.2. Neutestamentliche Gestalten und Einzelthemen</b>	
Zur altchristlichen „Theologie des Holzes“, in: <i>KERYX. Zeitschrift für Antike</i> 1 (2011) 121–126 [= P. Scherrer (Hg.), <i>Lignum - Holz in der Antike. Akten des interdisziplinären Symposiums „Holz in der Antike“</i> (Graz, 5. –7. November 2009)].	107–112
Die Henochgestalt in der Patristik, in: <i>Protokolle zur Bibel</i> 11 (2002) 21–32.	113–124

Johannes der Täufer: Repräsentant Israels? Bemerkungen in patristischer Sicht, in: Protokolle zur Bibel 4 (1995) 29–39.	125–135
Zwei Wörter mit langer Gewaltgeschichte: <i>Compelle intrare</i> (Lk 14,23), in: Protokolle zur Bibel 18 (2009) 123–132.	137–146
Königinnen unter missionarischem Erfolgszwang. <i>Salvabitur vir infidelis</i> – eine frühmittelalterliche Aktualisierung von 1Kor 7,14a, in: Protokolle zur Bibel 14 (2005) 133–139.	147–153
Jungfräulichkeit versus Ehe, in: A. Felber, Harmonie durch Hierarchie? Das Denken der Geschlechter-Ordnung im frühen Christentum, Wien 1994 (= Reihe Frauenforschung 26), 69–92.	155–178
Die Frau muss zum Mann werden, in: A. Felber, Harmonie durch Hierarchie? Das Denken der Geschlechter-Ordnung im frühen Christentum, Wien 1994 (= Reihe Frauenforschung 26), 138–156.	179–197
Der Friede des Hauses als geordnete Eintracht, in: A. Felber, Harmonie durch Hierarchie? Das Denken der Geschlechter-Ordnung im frühen Christentum, Wien 1994 (= Reihe Frauenforschung 26), 50–68.	199–217
Lehren oder Kinderkriegen? 1 Tim 2 in der patristischen Rezeption, in: I. Fischer/Ch. Heil (Hg.), Geschlechterverhältnisse und Macht. Lebensformen in der Zeit des frühen Christentums, Wien 2010 (= Exegese in unserer Zeit 21), 197–210.	219–232
Das neue Jerusalem als „Gottesschau“. Ethik, Ekklesiologie und christliche Geschichtsdeutung anhand von Offb 21–22 in der Patristik, in: Protokolle zur Bibel 8 (1999) 103–111.	233–241

### III. Kontexte der Väterexegese

Das Satorquadrat: Geheimcode im frühen Christentum?, in: Ch. Wessely/A. D. Ornella (Hg.), Religion und Mediengesellschaft. Beiträge zu einem Paradoxon (= Theologie im kulturellen Dialog 20), Innsbruck-Wien 2010, 105–114.	245–254
„Schwer ist es, im Hause Gottes einen Reichen zu finden“ (Tertullian, ux. 2,8), in: L. Neuhold/L. Neureiter (Hg.), Muss arm sein? Armut als Ärgernis und Herausforderung, Innsbruck-Wien 2008 (= Theologie im kulturellen Dialog 15), 58–68.	255–265
Syrisches Christentum und Theologie vom 3.–7. Jhd., in: P. Haider/M. Hutter/S. Kreuzer (Hg.), Religionsgeschichte Syriens. Von der Frühzeit bis zur Gegenwart, Stuttgart 1996, 288–299.408–409.459–462.	267–286
Antike Pilgerberichte: archäologisch betrachtet, in: Protokolle zur Bibel 13 (2004) 131–144.	287–300

- Regentin hinter den Kulissen: Die „heilige“ Pulcheria, in: Mitteilungen der Grazer Morgenländischen Gesellschaft 3 (1993) 6–18. 301–313
- „Wie sehr du den katholischen Glauben liebst!“ Beispiele theologischen Wirkens von Frauen der Frühzeit, in: M. Sohn-Kronthaler/R. Höfer (Hg.), Laien gestalten Kirche, FS Maximilian Liebmann, Innsbruck-Wien 2009 (= Theologie im kulturellen Dialog 18), 191–203. 315–327